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UNIVERSIDADE FEDERAL DE UBERLÂNDIA 1 

Instituto de Artes 2 

IARTE 3 

 4 

Ata da sétima reunião ordinária do Conselho da Área de Artes Visuais do 5 

Instituto de Artes da Universidade Federal de Uberlândia, realizada no dia 6 

21 de outubro de 2015 às quatorze horas e quinze minutos, no Bloco I       7 

na sala 112, sob a presidência do professor doutor João Henrique Lodi 8 

Agreli, tendo como secretária Sarentaty Inês  Karoline Santana dos 9 

Reis, contou com a presença dos conselheiros: Alexander Gaiotto 10 

Miyoshi,  Elsieni Coelho da Silva,  Marcel Alexandre Limp Esperante, 11 

Marco Antônio Pasqualini de Andrade, Kenia França Braga,  Nikoleta 12 

Tzvetanova Kerinska, Paulo Roberto de Lima Bueno, Roberta Maira 13 

de Melo, Lívia Mara Chaves, Eliane de Fátima Vieira Tinoco, Beatriz 14 

Basile da Silva Rauscher, Gastão da Cunha Frota, Renato Palumbo 15 

Dória. Abrindo a sessão, passou-se aos informes. 1) Informes de discente: 16 

A discente Fernanda Prado informou que do dia 16 a 20 de novembro de 17 

2015 haverá o Festival de Artes Visuais 2015, com o tema Gênero e 18 

Sexualidade; cinco artistas foram convidados: Ricardo Alvarenga, Gabriela 19 

Teixeira, Clarisse Gonçalves, Ana Reis e Jorge Coli. Em breve haverá 20 

divulgação do cronograma. A discente pediu a compreensão dos 21 

professores para que liberem os alunos para participarem dos eventos. O 22 

professor Renato Palumbo disse que irá liberar os alunos com a condição 23 

de posterior apresentação de certificado. 2) Informes da área:  O professor 24 

João Agreli deu informes sobre a atual situação do PIDE-PDE. Até o dia 30 25 

de outubro todas as metas devem estar cadastradas no sistema. As ações 26 

poderão ser inseridas posteriormente. 3) Informes da Pós-Graduação: O 27 

professor Marco Antônio Pasqualini informou que as inscrições para a Pós 28 

Graduação estarão abertas de 02 a 09 de novembro. 4) Informes de 29 

docentes: 1) O professor Renato Palumbo expôs que participou de  30 

seminário na Colômbia e surgiu a oportunidade de haver um convênio 31 

institucional entre o Curso de Artes Visuais e a Universidade de Havana, 32 

que conta com graduação e pós em Historia da Arte. Seriam contemplados 33 

com intercâmbio docentes e discentes. O professor Renato disse que daqui 34 

a um mês terá mais informações sobre o assunto. 2) O professor Paulo 35 

Roberto de Lima fará a doação de 20 vídeos legendados dos SESC para a 36 
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Biblioteca da UFU. 3) A professora Elsiene Coelho lembrou os 37 

conselheiros de que nos dias 22 e 23 de outubro será realizado o Vem Pra 38 

UFU, e que os trabalhos estão sendo realizados sem verba do curso. O 39 

professor Marco Antônio Pasqualini justificou a ausência no evento.  1º - 40 

Ponto – Aprovação das atas da quinta e sexta reuniões ordinárias –  1) 41 

5º Reunião Ordinária:  Aprovada com quatro abstenções. 2) 6º Reunião 42 

Ordinária: Após pedidos de modificação no texto sugeridos pelos 43 

professores Alexander Miyoshi e Renato Palumbo, foi aprovada com seis 44 

abstenções e oito votos favoráveis. 2º - Ponto – Solicitação de 45 

afastamento integral para cursar doutorado no Brasil (42 meses a 46 

partir de 29/02/2016, com renovação anual) (prof. Marcel Esperante). 47 

Encaminhamentos: 1- prof. Marcel Esperante deve apresentar os 48 

documentos ao Colegiado do curso para análise de substituto e o ponto 49 

voltará a ser pautado em próxima reunião; 2) O conjunto irá trabalhar para 50 

realizar o concurso do substituto (banca, edital). 3) Haverá um 51 

detalhamento do quadro de afastamento para ser discutido. Os docentes 52 

discutiram a falta de técnicos e a necessidade de os professores realizarem 53 

tarefas administrativas.  3º - Ponto – Uso de recurso das artes visuais 54 

para modelo vivo. (prof. Gastão). O professor Gastão da Cunha explicou 55 

que já houve pedido de contribuição dos alunos para que se pagassem as 56 

atividades de modelo vivo, e que não concorda com contratar um técnico 57 

para a disciplina. O professor Gastão pediu para que haja uma reserva de 58 

pagamento de Pessoa Física destinada ao pagamento de modelo vivo. Os 59 

docentes aprovaram por unanimidade que se vote verba à parte da matriz 60 

orçamentária do IARTE.  4º - Ponto – Encaminhamentos das aprovações 61 

e revisão do projeto pedagógico no Fórum de Avaliação do Curso de 62 

artes Visuais (Elsiene Coelho). A professora Elsiene Coelho explicou que 63 

o Colegiado fez uma análise de impugnação de resultado do Curso de Artes 64 

Visuais dados pelo Ministério da Educação (MEC) e foi negativa. Haverá 65 

uma mobilização para que as futuras avaliações sejam positivas. Ela pediu 66 

para que os professores que propuseram as optativas organizem o material 67 

e entreguem ao Colegiado. O professor Marco Antônio Pasqualini explicou 68 

que, com os afastamentos das professoras Clarissa Borges e Luciana Arslan 69 

e também futuro afastamento do professor Marcel Esperante, a composição 70 

do NDE está comprometida. Ele defendeu que não tem condições de estar à 71 

frente do NDE e pediu para que haja uma renovação na composição do 72 

mesmo. A professora Elsiene Coelho se dispôs a continuar no grupo. O 73 
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encaminhamento foi de que o professor Marco Antônio irá encaminhar a 74 

posição formal para sondar quem se interessa em compor o NDE para 75 

posterior aprovação em área. Caso não existam interessados, os nomes 76 

serão legalmente designados.  5º - Ponto – Discussão sobre quórum nas 77 

reuniões de área (área do curso de Artes Visuais). Os professores 78 

discutiram o Regimento Interno do Iarte. Eles concluíram que os 79 

conselheiros devem comparecer às reuniões ou justificar ausência. 80 

Encaminhamento: o professor João Agreli irá levar a questão do quórum 81 

para o Conartes e os conselheiros serão formalmente informados sobre a 82 

obrigatoriedade de participação nas reuniões de área. Aprovado por 83 

unanimidade. Informe Estatuinte : O professor do Curso de Música César 84 

Traldi compareceu à reunião para explicar sobre os trabalhos para o novo 85 

Estatuto da UFU. No momento está sendo discutido o Regimento Interno 86 

da Comissão, que conta com 179 membros, após aprovação serão formadas 87 

comissões para assuntos específicos. O prazo para conclusão e 88 

consolidação  dos trabalhos é de seis meses. O professor César Traldi pediu 89 

contribuição dos docentes para que levantem questões do curso a serem 90 

levadas à Estatuinte. Nada mais havendo a tratar foi encerrada a reunião, e 91 

para constar eu Sarentaty Inês  Karoline Santana dos Reis, lavrei a presente 92 

ata que após lida e aprovada, será assinada por mim e pelo Prof. João 93 

Henrique Lodi Agreli, Presidente do Conselho da Área de Artes Visuais e 94 

demais Conselheiros.  95 

Sarentaty Inês  K Santana dos Reis________________________________ 96 

João Henrique Lodi Agreli___________________________________ 97 

Ana Helena da Silva Delfino Duarte___________________________ 98 

Beatriz Basile da Silva Rauscher_________________________________ 99 

Clarissa Monteiro Borges_____________________________________ 100 

Cláudia Maria França da Silva_________________________________ 101 

Elsieni Coelho da Silva______________________________________ 102 

Heliana Ometto Nardin______________________________________ 103 

Marcel Alexandre Limp Esperante______________________________ 104 

Marco Antônio Pasqualini de Andrade___________________________ 105 

Nikoleta Tzvetanova Kerinska_________________________________ 106 
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Paulo Roberto de Lima Bueno_________________________________ 107 

Roberta Maira Melo Araújo___________________________________ 108 

Alexander Gaiotto Miyoshi______________________________________ 109 

Gastão da Cunha Frota_______________________________________________________________ 110 

 Renato Palumbo Dória_____________________________________ 111 

Lívia Mara Chaves_________________________________________ 112 

Kenia França Braga_________________________________________ 113 

Patrícia Pereira Borges______________________________________ 114 

Eliane de FátimaViera Tinoco_________________________________ 115 


